
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00015            DEL  18/05/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE-SEDUTA DEL 22 SETTEMBRE 2017-  

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 18 del mese di maggio, alle ore 12:15 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Stefania Laterza Luigi Schirone Luca Troisi  



 

 



 



 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 
VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del  22 settembre 2017, 

allegato in copia; 
 
ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 
 
RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 
 
PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati 

omessi sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto 
dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento sul decentramento 
amministrativo, sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi 
sono adempimenti finanziari; 

 
 

Aperta la discussione registrata a parte interviene il Cons. Colapietro. 
 
Chiusa la discussione,  

 
IL CONSIGLIO 

 
 
CON N. 16 VOTI FAVOREVOLI (Miolla, Lisco, Traversa, Romito, Putignano, Rella, 
Salemmi, Di Pantaleo, Damiani, Ruggiero, Natale, Colapietro, Carone, Simone, 
Amoruso e il Presidente) 
 
E N. 2 ASTENUTI (Mari e Patruno) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A 

 
 
 
APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del  22 settembre 2017.   
 
 
 
  



 

 

 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22 SETTEMBRE 2017. 
 

 

        SCHEDA VOTANTI 
      

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE = 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI = 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17  CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22 SETTEMBRE 2017. 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

CON N. 16 VOTI FAVOREVOLI  (Miolla, Lisco, Traversa, Romito, Putignano, 
Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Damiani, Ruggiero, Natale,  Colapietro, Carone, 
Simone, Amoruso e il Presidente) 
  
E N. 2 ASTENUTI (Mari e Patruno) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Iniziamo l’appello alle ore 9,05. Presidente, sono 13 

presenti e 7 assenti.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Constatata la presenza del numero legale 

possiamo dichiarare aperta la seduta. Passiamo al 1° punto 

iscritto all’ordine del giorno “ Delibera  di indirizzo al 

consiglio di Municipio al Presidente per il bilancio di 

previsione 2018-2020 ai sensi dell’articolo 60 del 

regolamento sul decentramento amministrativo, istitutivo dei 

Municipi”. Do lettura della proposta di delibera. Il 

Presidente riferisce:  premesso che è stata convocata il 

giorno 25 Luglio 2017 presso la sede del Municipio 2 ai 

sensi dell’articolo 60 del regolamento accentrativo.. alla 

consultazione preventiva dei cittadini residenti nel 

Municipio 2 per il bilancio partecipato; rilevato che a 

seguito alla suddetta consultazione preventiva non sono 

emerse esigenze particolari con riferimento alle linee di 

spese e priorità di intervento da realizzare in relazione ai 

bisogni del territorio municipale; dare atto che il 

Direttore del Municipio 2   regolarmente ha provveduto a 

trasmettere alla direzione generale gli obiettivi 

organizzativi ed operativi recepiti nel PEG 2017/2019, tali 

obiettivi insieme alle indicazioni fornite dagli uffici 
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comunali preposti all’attuazione del decentramento 

amministrativo sono stati utilizzate per l’elaborazione del 

programma operativo 2017/2019. Ritenuto conseguentemente non 

essendo emerse particolari esigenze di formulare 

all’assessorato al bilancio specifico indirizzo finalizzato 

ad assicurare in occasione della predisposizione del 

bilancio di previsione 2018/2020 una dotazione finanziaria  

a favore del Municipio 2 per ciascuna annualità 

2018/2019/2020, non inferiore a quella assegnata con 

l’ultimo bilancio di previsione 2017/2019; visti i 

regolamenti di decentramento contabilità e il decreto 

legislativo 267 del 2000, il Consiglio delibera e  il 

dispositivo che viene posto in votazione è il seguente: 

incaricare l’assessore al bilancio alla programmazione di 

assicurare nel predisponendo bilancio di previsione 

2018/2020 per ciascuna annualità ivi contenuta una dotazione 

finanziaria in favore del Municipio necessaria 

all’espletamento delle funzioni di cui è titolare per le 

progettualità da realizzare non inferiore a quella assegnata 

con  l’approvazione del bilancio di previsione 2017/2019 e 

successive integrazioni, assestamento ed equilibrio di 

bilancio; sottoporre la presente deliberazione alla 

Conferenza del Presidenti affinchè possa prenderne atto per 

la predisposizione del bilancio. Questo è il testo della 

delibera che, come avrete visto, è sostanzialmente analogo a 
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quello che abbiamo approvato lo scorso anno attraverso la 

richiesta delle medesime dotazioni o meglio, di dotazioni 

finanziarie non inferiori a quelle stanziate nel bilancio 

già approvato. Differente rispetto all’anno scorso, ci sono 

almeno un paio di situazioni, io informo il Consiglio anche 

ai sensi di quanto previsto dall’articolo 60 del regolamento 

sul decentramento che martedì si è tenuta la Conferenza dei 

Presidenti convocata dal Sindaco alla quale ho preso parte 

io, gli altri Presidenti di Municipio ad eccezione del 

Presidente Moretti, l’assessore al Bilancio Direttore di 

Ragioneria, il Direttore generale e l’assessore al 

Decentramento oltre che al responsabile degli Uffici 

Segreteria generale. La novità che ritengo importante 

seppur, diciamo, con aspetti non esaustivi di quest’anno, è 

che abbiamo richiesto congiuntamente, tutti i Presidenti 

presenti,  ovviamente si è associato anche idealmente il 

Presidente Moretti, uno stanziamento per quanto riguarda la 

spesa dei lavori pubblici destinata all’arredo urbano di 90 

mila Euro per Municipio come trasferimenti correnti per il 

prossimo bilancio di previsione, il che vuol dire 

tecnicamente che ove questa richiesta sia accolta, e abbiamo 

motivo di ritenere che lo sarà, sentito il Direttore di 

Ragioneria, nel prossimo bilancio vi sarà uno stanziamento 

per ciascun Municipio di 90 mila Euro destinati all’acquisto 

di arredo urbano come trasferimento corrente, il che vuol 
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dire che non saranno soldi come è avvenuto negli anni 

passati destinati alla possibilità di indebitamento del 

Comune all’accensione di mutui ma saranno soldi- scusatemi 

il termine- pronta cassa del civico bilancio immediatamente 

spendibili, il che vuol dire che all’esito di questo 

stanziamento ciascun Municipio potrà attivare le procedure 

per la individuazione dell’arredo urbano da acquistare, le 

procedure di gara perché l’acquisto possa essere effettuato 

attraverso MEPA o altri strumenti messi a disposizione dalla 

Stazione unica appaltante. Questa è la prima novità della 

quale vi informo ed è stato richiesto, ripeto, dalla 

Conferenza dei Presidenti, adesso che stanno lavorando alla 

bozza di bilancio, vedremo se questa richiesta sarà accolta 

ma ripeto, non ho motivo di dubitare che non lo sarà. Altra 

novità che ritengo assolutamente positiva riguarda 

specificatamente questo Municipio e attraverso un pressing 

che a più riprese abbiamo fatto io e il Direttore di questo 

Municipio negli scorsi mesi, siamo riusciti ad ottenere uno 

stanziamento di 30 mila Euro per ciascuna annualità quindi 

su base triennale per la gestione della biblioteca di questo 

Municipio che è stata realizzata in via Cagnazzi per cui da 

subito abbiamo a disposizione già stanziato nel PEG con 

apposito capitolo di spesa a gestione della dirigenza 

amministrativa un impegno che si chiama “ spesa di gestione 

Biblioteca Municipio 2 di 30 mila Euro per ciascuna 
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annualità 2018- 2019- 2020”. Questo consentirà la 

predisposizione degli atti necessari per l’espletamento di 

una gara finalizzata ad affidare la gestione di quel 

manufatto, di quella Biblioteca che, come sapete, è stata 

realizzata con fondi della Regione Puglia ed è praticamente 

finita. Nei prossimi giorni farò un sopralluogo con 

l’assessore Galasso per verificare cosa ancora manca perché 

la struttura possa essere pronta, ad essere aperta e quindi 

ad accogliere la gestione effettiva della biblioteca in modo 

tale da risolvere gli ultimi problemi di natura tecnica 

legati alla apertura della biblioteca. Sono state confermate 

nel PEG di quest’anno le dotazioni finanziarie già assegnate 

al Municipio quindi per il bilancio corrente sapete che ci 

sono sempre i 12.300 Euro destinati alla realizzazione di 

manifestazioni culturali, 6.150 Euro destinati alla 

realizzazione di manifestazioni sportive, 9.278,97 Euro 

specifico capitolo del Municipio 2 destinato al 

trasferimento ad associazioni nell’ambito del macro 

aggregato e programma sport  e tempo libero, sono stati 

confermati i fondi per gli interventi in favore dei minori 

nella misura di 113.929,11 mila Euro, è stato confermato 

anche il capitolo che questa Presidenza ha chiesto di 

reinserire l’anno scorso  di  5.177,24 quali spese di 

funzionamento dei centri sociali, capitolo per il quale 

quest’anno, come sapete, è stato chiesto dalla direzione e 
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dalla presidenza uno spostamento, una variazione sempre 

nell’ambito del programma di Servizi sociali in modo da 

realizzare specificatamente iniziative e manifestazioni 

destinati agli anziani residenti nel territorio del 

Municipio. La variazione è all’esame della Giunta, è stata 

già predisposta alla direzione di questo Municipio una 

delibera di Giunta per recepire la variazione di questo 

capitolo. Tanto vi dovevo in merito a questa delibera di 

indirizzo, la discussione è aperta. Vi sono interventi? 

Consigliere Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Io volevo ringraziare il Presidente per averci illustrato  

un po’ di attività dato che insomma purtroppo i momenti di 

confronto in Consiglio Municipale ahimè, non ci sono quasi 

mai, non avendo a differenza di altri Municipi il momento 

delle comunicazioni che caldamente invito il Presidente di 

ripristinare  come magari fanno gli altri colleghi dal 

momento appunto che ricevere informazioni sulle attività che 

il Municipio fa o sulle iniziative diventa ahimè difficile 

dati che insomma non ci incontriamo neanche mai fisicamente. 

Detto questo, ben vengano questi 90 mila Euro, come ha detto 

lei, pronti all’uso però mi sembra sempre un compromesso un 

po’ a ribasso per un semplice motivo, perché io faccio parte 

della Commissione Lavori pubblici e come i miei colleghi ben 
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sanno, sono tre anni che noi non accendiamo mutui e  non 

abbiamo la possibilità di investire dei fondi per l’arredo 

urbano. Sono arrivate in Commissione ma non solo tantissime 

richeiste perché ovviamente il Comune di Bari ha un arredo 

urbano che equivale a dei rottami anche pericolosi, tipo ci 

sono giostrine rotte o panchine senza le staffe, però il 

discorso è questo, è pur vero che i mutui non sono stati 

accesi, lo sappiamo bene il motivo perché comunque la Corte 

dei Conti giustamente ha bloccato le richieste di mutuo che 

non hanno avuto poi riscontro nelle progettualità però dai 

170 mila Euro che dovevamo avere e che abbiamo perso per due 

anni, adesso ritrovarsi con 90 mila Euro, è vero pronti 

all’uso, ma credo che siano del tutto insufficienti dal 

momento che il Municipio aspetta da anni e dal momento che 

ci ritroviamo con una somma che praticamente equivale alla 

metà di quello che avremmo dovuto avere normalmente. Difatti 

se ad esempio pensiamo al Municipio 1 che ha lo stesso 

numero di abitanti, loro ad esempio come arredo urbano si 

ritrovano ad avere circa, cioè più di 300 mila Euro quindi 

con 90 mila Euro come possiamo rispondere efficacemente alle 

richieste del Municipio che è  molto ampio dato che conta 

quasi 100 mila abitanti, cioè mi sembrano del tutto 

insufficienti. Magari ci si sarebbe potuti sforzare per 

avere di più oppure per andare agli uffici e chiedere che i 

tecnici lavorassero in maniera più concreta o comunque più 
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veloce sulle vecchie progettualità che ereditiamo dalle 

vecchie Circoscrizioni. Questo per riguarda i Lavori 

pubblici. Ovviamente che dire? Per quanto riguarda gli altri 

fondi a disposizione, come anno, ribadisco che sono alquanto 

ridicoli perchè ricevere 12 mila Euro per la cultura mi 

sembra veramente una briciola come al solito, idem con 

patate per lo sport, forse soltanto sul Sociale i fondi 

possono essere congrui alle esigenze del Municipio, però per 

quanto riguarda gli altri mi dispiace ma sono veramente dei 

fondi ridicoli e sappiamo tutti che se ci fosse veramente 

decentramento amministrativo l’assessore alla Cultura, 

l’assessore al Welfare e l’assessore allo sport non 

dovrebbero neanche esistere e i fondi dovrebbero essere 

gestiti completamente dai Municipi, comunque, tant’è, se 

questo è quello che ci offrite, che devo dire, prendere o 

lasciare, va bene così però secondo me avremmo dovuto 

pretendere un po’ di più come fondi. Meglio di niente 

senz’altro, però è quello che pensiamo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Solo un paio di precisazioni, o 

meglio di informazioni rispetto al suo intervento che, 

diciamo, non faccio mistero, io condivido nella sostanza 

perché lo dico anche nella Conferenza dei Presidenti, lo 

dico in tutte le sedi, se veramente si vuole fare decollare 
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il Decentramento amministrativo l’aspetto delle risorse 

finanziarie è sicuramente fondamentale, non lo ritengo 

determinante perché avere a disposizione i soldi e non 

spenderli, non utilizzarli per una serie di ragioni che non 

sono assolutamente o necessariamente legate alla incapacità 

di spenderle ma la mancanza di risorse umane che ci 

consentono di spenderle e spenderle bene. Il discorso delle 

risorse umane è un discorso importante che abbiamo anche 

affrontato nella Conferenza dei Presidenti e riguarda 

trasversalmente tutto il Comune di Bari, riguarda questo 

Municipio, riguarda tutti gli altri Municipi, riguarda le 

Ripartizioni, la Segreteria generale  ha perso diverse unità 

e il Comune di Bari fra il 2018 e il 2019 prevederà la 

quiescenza di 203 dipendenti nella Amministrazione comunale, 

quindi perdere 203 dipendenti fra il 2018 e il 2019 alcuni 

dei quali sono in questo Municipio è un problema che 

dobbiamo affrontare. Vi dico anche, anche se non riguarda la 

materia dle bilancio partecipato ma ritengo indispensabile 

informarvi, che stanno per partire dei concorsi, il primo 

che partirà è quello che è destinato alla individuazione di 

amministrativi e mi pare assistenti sociali, poi a seguire 

ce ne saranno altri che riguarderanno altre figure 

professionali impiegate nel Comune di Bari per arrivare nel 

giro di tre anni ad un piano assunzionale di circa 313 

unità, ovviamente questi sono gli obiettivi che si sono dati 
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come amministrazione. Nel merito dei fondi non corrisponde 

al vero il fatto che il Municipio 1 abbia una dotazione 

finanziaria maggiore. Qual è il discorso? Tecnicamente, 

questo io l’ho detto anche l’anno scorso, quando sono stati 

creati i Municipi e lo vedete sui fondi per esempio dei 

Servizi sociali, la Ripartizione Ragioneria ha aggregato i 

capitoli con i relativi stanziamenti destinati alle ex 

Circoscrizioni, per cui noi perché ci siamo trovati quei 

famosi 170 mila Euro circa che abbiamo deciso? Perché erano 

le due circoscrizioni. Avendo accorpato quattro 

Circoscrizioni in Municipio 1, si trova idealmente una quota 

di quattro ex mutui, chiamiamoli così, o meglio, quattro 

stanziamenti per ciascuna annualità di PEG. Il Municipio 1 

ha molti più problemi di noi nello spendere le risorse 

residue perché mancano i progetti esecutivi. Il discorso  è 

sempre quello. Devo dire che molto in questo ultimo anno è 

stato fatto dal punto di vista dell’Amministrazione, molti 

mutui sono stati sbloccati compreso alcuni dei nostri che 

faticosamente stiamo portando avanti, tenete conto che non 

vi voglio annoiare con un discorso troppo tecnico ma è una 

cosa che ha impegnato questa presidenza e la direzione del  

Municipio e della quale ho parlato anche in sede di 

Conferenza dei Presidenti, tecnicamente alcune gare e alcune 

progettualità come la nostra riferita ad un mutuo del 2011 

acceso in favore della ex Circoscrizione Poggiofranco ha 
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subito una battuta di arresto e adesso ha ripreso la sua 

corsa perché il mutuo che era stato acceso  nel 2011 per 

evitare di continuare a produrre interessi passivi, non 

essendo stato utilizzato, è stato negli ultimi due anni 

incamerato dal Comune di Bari e quindi estinto e riversato 

nell’avanzo di amministrazione vincolato del Comune di Bari. 

Il che vuole dire, e ne ho avuto conferma l’altro giorno dal 

Direttore di Ragioneria, che tutti i fondi vecchi, 

chiamiamoli così, cioè ante bilancio di quest’anno compreso 

il nostro stanziamento per il famoso progetto di 

riqualificazione di Via Madre Teresa di Calcutta, il 

cosiddetto “ Skate park” ci sono, ma non corrispondono più 

alle posizioni di mutuo e agli impegni che erano stati 

assunti fino al 2015. Questo significa che quando abbiamo 

mandato in lavorazione con il Direttore la delibera per 

l’acquisto di arredo urbano con quel famoso mutuo del 2011, 

la Ragioneria ce lo ah restituito perché ha detto “ 

attenzione, l’impegno non è più quello, il capitolo non è 

più quello”. In sede di approvazione del bilancio e 

assestamento approvato a Luglio sono stati variati i 

capitoli e quelle somme sono state applicate all’avanzo di 

amministrazione vincolato per cui abbiamo dovuto aspettare, 

rifare la delibera con le indicazioni di nuovi capitoli e di 

nuovi impegni e mandarli alla approvazione della Giunta.  Mi 

rendo conto che il discorso è tecnico e che non  spiegabile 
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tra virgolette, consigliere Simone,  al cittadino perchè il 

cittadino dice “ non è un problema mio, io vedo che c’è la 

panchina  e non mi preoccupo di capire il perchè”, però noi 

siamo amministratori quindi abbiamo il dovere di comprendere 

questo   e fare in modo che i progetti vadano avanti come 

sempre. Io continuo a dire che molti di noi vanno 

fisicamente negi uffici, la ragioneria, Ripartizione Ivop 

per mandare avanti la giostra, scusatemi il termine. Ho 

richiesto al Direttore generale, richiesta che è stata 

accolta, la convocazione di un incontro dei Presidenti con i 

responsabili, l’assessore ai lavori pubblici, responsabile 

alla ripartizione Ivop perché quella ripartizione  

nonostante le disposizioni del Direttore generale ha 

probabilmente ancora un vulnus di non aver compreso che i 

Municipi devono avere un riferimento tipo sportello unico 

nella persona della post decentramento evidentemente non ha 

ancora ben compreso il ruolo, per cui il Consigliere o i 

Municipio come istituzione non deve vagare per le scrivanie, 

io devo fare la domanda ” dimmi a che punto sta la 

progettazione esecutiva dello skate park”  e l’omino che sta 

ai lavori pubblici che sarà un dirigente, una posizione 

organizzativa deve indagare, scusatemi il termine, 

nell’ambito di quella ripartizione e darmi la risposta 

possibilmente risolvendo il problema. Per questo motivo il 

Direttore generale sta per convocare una apposita riunione 
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con i Presidenti dei Municipi e il Dirigenti e l’assessore 

ai lavori pubblici perché questo è un nodo importante perché 

il decentramento possa funzionare perché altrimenti, anche 

quando avremo quei 90 mila Euro che, faccio una parentesi,  

io e il Presidente Paparella abbiamo chiesto di 

proporzionalizzare perché non ci sembra adeguato, equo che 

un territorio come quello di Palese, con tutto il rispetto 

per quel territorio ma sicuramente più piccolo di quello del 

Municipio 2 abbia le stesse risorse finanziarie. È una 

scelta che farà l’Amministrazione, tenete conto che sono 

fondi che non sono previsti nel regolamento sul 

decentramento perché spesa corrente  e quindi non hanno il 

criterio per esempio della estensione territoriale come i 

fondi per la manutenzione che ci sono assegnati, i famosi 5 

milioni di Euro per le strade, per la manutenzione delle 

strade, è una richiesta che abbiamo fatto, vedremo se sarà 

accolta, io vi ho detto 90 mila Euro perché quello 

sicuramente sarà lo stanziamento minimo. Se poi diventeranno 

100- 110, a nocumento, tra virgolette di qualche altro 

Municipio, diciamo, andrà bene. Ultima precisazione, sempre 

sulla base dell’intervento del Consigliere Simone, la 

manutenzione dell’arredo urbano. L’amministrazione Decaro 

ha, devo dire, da subito  capito, parentesi, non ci voleva 

molto però poi tecnicamente è difficile realizzarlo tanto 

che ci abbiamo messo tre anni, che il problema non è solo 
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acquistare l’arredo urbano ed installarlo ma anche 

manutenerlo. Tutte le gare per l’acquisto dell’arredo urbano 

fatte negli ultimi anni, per gli ultimi anni intendo 20- 30 

anni, prevede, prevedevano esclusivamente l’acquisto 

dell’arredo urbano, cosa che, devo dire, sulla quale si 

stavamo orientando anche noi rispetto ad alcune delibere che 

stanno andando avanti. Avrete letto sui quotidiani che a 

Settembre di quest’anno la Giunta ha approvato un accordo 

quadro per l’espletamento di una gara di 380 mila Euro per 

la realizzazione, cioè per l’affidamento del servizio di 

manutenzione dell’arredo urbano esistente e con qualche 

possibilità di implementazione, cioè se l’area giochi ha 

bisogno di una manutenzione però si può comprare uno scivolo 

in più perché così magari si mette più in sicurezza, sarà 

fatto. Sono quei famosi 380 mila Euro che idealmente e 

moralmente l’assessore Galasso si era impegnato a destinare 

ai Municipi come spesa corrente perché si tratta di soldi 

che ci sono, non di mutui da accendere, nel 2015 quando i 

Municipi hanno smesso di potersi indebitare,  per 

intenderci, cioè di accendere i mutui. In quella occasione 

noi sollevammo il problema comprendendo e il sottoscritto lo 

ha detto in tutte le sedi che non era concepibile continuare 

a fare accendere mutui che indebitavano la amministrazione 

con riflessi anche di natura contabile, come aveva segnalato 

la Corte dei conti, ma elenco annuale necessario spendere i 
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soldi i soldi che c’erano per poi eventualmente accendere di 

nuovo i mutui. In quella occasione l’assessore Galasso disse 

“ siccome abbiamo delle possibilità di utilizzo di spesa 

corrente, la cosa che dovremmo fare è sicuramente fare un 

accordo quadro per la manutenzione. Ora è evidente che 

quell’accordo quadro seppure fatto dalla Amministrazione 

centrale, ricadrà e  ricade necessariamente sulla città e 

quindi sul territorio dei Municipi. Da questo punto di vista 

avendolo già segnalato, invito i Consiglieri, diciamo, e il 

Consiglio, e in particolare la Commissione ai Lavori 

pubblici, come in parte ha già fatto, non solo ad 

individuare le aree dove installare nuovo arredo urbano ma 

ad individuare anche l’arredo urbano esistente che ha 

necessità di manutenzione perché una volta espletata quella 

gara, io segnalerò quali interventi necessitano sul 

territorio del  Municipio 2. Idem per quello che riguarda 

l’attività che sta portando avanti l’assessore Petruzzelli 

per la realizzazione di nuovi impianti sportivi o 

implementazione delle attrezzature sportive  destinate ad 

essere installate in luoghi aperti. Sull’argomento io ho 

scritto una nota l’altro giorno all’assessore Petruzzelli 

che ho inviato anche al presidente della Commissione Sport 

di questo Municipio al Segretario generale e al Presidente 

della Commissione Sport del Comune di Bari, al dirigente 

della Ripartizione Sport richiamando quanto previsto 
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dall’articolo 53 del nostro regolamento, anzi 54 e 55 che 

prevede che per la realizzazione di novi impianti sportivi 

occorre il parere obbligatorio e vincolante per la 

individuazione degli spazi da parte del Municipio. Io ho 

scritto all’assessore Petruzzelli, e ne sono convinto, che 

l’attività che sta portando avanti è assolutamente meritoria 

e sicuramente apprezzata dai cittadini perché realizzare 

impianti sportivi all’aperto in questa città è sicuramente 

importante. Ciò nonostante non è possibile che io, come 

ciascuno di voi probabilmente, apprenda queste notizie dai 

Social network o dai giornali, che la popolazione sia 

correttamente invita tata a  segnalare le aree sulle quali 

intende o avrebbe piacere che fossero installati arredi 

urbani o realizzati nuovi impianti sportivi e che il 

Municipio o i Municipi non siano interessati 

istituzionalmente dell’argomento. Perché se questo Municipio 

individua un’area che magari è sfuggita all’attenzione 

dell’assessore Petruzzelli e potrebbe essere un’area dove 

poter realizzare un nuovo impianto sportivo, lo deve poter 

fare. Per poter farlo, ovviamente abbiamo lo strumento della 

spontaneità, lo sappiamo, lavoriamoci e facciamolo, però 

ritengo indispensabile a tutela del Consiglio del Municipio 

che questo diventi, o meglio, in rispetto a quello che 

prevede il regolamento, sia un atto istituzionale e non di 

spontaneità o per voler regalare qualcosa a qualcuno. Vi 
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chiedo scusa della digressione, ma sono sostanzialmente 

argomenti che in qualche maniera riguardano il bilancio 

partecipato perché riguarda l’utilizzo di risorse della 

amministrazione o di finanza derivata come per questi due 

milioni, per la realizzazione degli impianti sportivi, che 

comunque hanno un impatto sul territorio. Non coinvolgere i 

Municipi significa sostanzialmente ritenere la loro 

inutilità per cui se siamo in grado di spendere le risorse  

senza coinvolgere i Municipi dal punto di vista 

istituzionale, a questo punto sarebbe il caso di chiuderli. 

Vi sono ulteriori interventi? Nessuno. Discussione chiusa. 

Poniamo in votazione la proposta di delibera avente ad 

oggetto “ deliberazione di indirizzo consiglio di Municipio 

al Presidente per il bilancio di previsione 2018/2020 ai 

sensi dell’art. 60 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi”. Chi è favorevole? 

Consigliere Lisco, Putignano, Natale, Traversa, Miolla, 

Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, il 

Presidente, Romito. Chi è contrario? Consigliere Simone e 

consigliere Colapietro. Chi si astiene? Consigliere Ruggero, 

e consigliere Troisi. 12 a favore, 2 contrari, 2 astenuti, 

la proposta di deliberazione è approvata.  

 

Passiamo all’esame del 2° punto iscritto all’ordine del 

giorno, proposta di deliberazione avente ad oggetto 
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“Esclusione ai sensi dell’articolo 6 comma 2 lettera A della 

legge regionale 30 Luglio 2009 numero 14 e successive 

modificazioni ed integrazioni, parere ai sensi dell’articolo 

55 del regolamento sul decentramento amministrativo.” Con 

nota del 29 Agosto 2017 protocollo 206432 la Ripartizione 

all’urbanistica di edilizia privata ha inviato copia della 

proposta di deliberazione predisposta dall’assessore 

all’Urbanistica Carla.. Tedesco, concernente una ulteriore 

esclusione ai sensi dell’articolo 6 comma 2 lettera A della 

legge regionale 14 del 30 Luglio 2009 e dell’applicazione 

della legge. Tale legge è detto “ Piano casa” avente per 

oggetto le misure straordinarie  e urgenti a sostegno della 

attività edilizia per il miglioramento della qualità del 

patrimonio edilizio residenziale ha subito diverse 

modificazioni ed integrazioni sia nel 2014  con legge 

regionale 5 Dicembre numero 49, che nel 2016 con 

l’approvazione della legge regionale 26 ottobre 2016 numero 

28 che stabiliva la soppressione del limite temporale per 

l’applicazione della stessa prorogata poi con la legge 

regionale 5 Dicembre 2016 numero 37. L’assessore Tedesco 

infatti  ha presentato una proposta di deliberazione 

consiliare ritenendo opportuno individuare l’ulteriore 

esclusione della applicazione della legge regionale 

all’articolo 6 comma 2 lettera B in aggiunta i limiti già 

stabiliti. In data 14 Settembre alle ore 12,30 la proposta 
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di discussione ai sensi dell’articolo 6 comma 2 lettera A 

della legge regionale 14 del 2009 è stata sottoposta 

all’esame della competente Commissione consiliare municipale 

che ha esaminato la proposta e si è espressa favorevole a 

maggioranza. In data 15 Settembre, alle 8,30, la Commissione 

consiliare municipale competente poi ha proposto di inerire 

alcune aree del Municipio nelle zone territoriali di tipo D 

nell’ambito della proposta di deliberazione  della 

ripartizione urbanistica ai sensi dell’articolo 55 occorre 

quindi esprimere il parere  sulla proposta di deliberazione 

predisposta dall’assessorato all’Urbanistica. Vi sono 

interventi di Consiglieri della Commissione magari Lavori 

pubblici che ha istruito questa proposta? Consigliere Di 

Pantaleo, prego.  

 

Consigliere Di Pantaleo 

Noi abbiamo incontrato nei giorni scorsi l’assessore Tedesco 

la quale ci  ha  illustrato in Commissione il Piano casa, 

alla luce della discussione noi abbiamo proposto un 

emendamento che è stato anche riportato in delibera, e cioè 

quello di praticamente consentire in alcune zone del secondo 

Municipio che, cioè in alcune zone che ricadono, cioè alcune 

aree che ricadono nelle zone omogenee e D che sarebbero le 

zone, le parti di territorio interessate da alcuni 

agglomerati che rivestono carattere storico e artistico, o 
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parti del territorio che sono destinati a nuovi insediamenti 

per impianti industriali oppure parti del territorio che 

sono destinati ad usi solo agricoli. Quindi le aree che ho 

succitato sono quelle comprese tra Via Cifarelli, non so se, 

sì, Via Cifarelli e le aree che si trovano alle spalle 

dell’edificio della Ikea, che sono in pratica oggi delle 

aree con degli edifici che svolgono delle attività 

prettamente industriali. Quindi la Commissione ha ritenuto 

opportuno fare questo appunto all’assessore in modo tale da 

in futuro predisporre anche degli interventi in questo 

territorio. Questo è quanto. Comunque nella proposta di 

delibera è stato in pratica compreso tutto l’emendamento 

completo.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Di Pantaleo. Vi sono interventi? 

Nessuno. Discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di deliberazione predisposta dalla Ripartizione 

Urbanistica relativa alla esclusione ai sensi dell’articolo 

6 comma 2 lettera A legge regionale 30 Luglio 2009 numero 

14, e successive modificazioni e integrazioni, parere ai 

sensi dell’articolo 55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi. Chi è favorevole? 

Consigliere Lisco, Putignani, Natale, Traversa , Miolla, 

Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, il 
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Presidente, Ruggero, Romito, Troisi. Chi è contrario? 

Nessuno. Si astiene il consigliere Simone e il consigliere 

Colapietro. 15 a favore, 2 astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata.   

 

3° punto all’ordine del giorno, proposta dei deliberazione 

di questo Municipio avente ad oggetto “ istituzione 

commissione speciale per la creazione e regolamentazione 

della Consulta delle Associazioni sportive del Municipio 2“. 

-  Chiedo scusa, una correzione nella proclamazione della 

votazione precedente. Si precisa che i voti favorevoli alla 

proposta di delibera avente ad oggetto il cosiddetto Piano 

casa, parere articolo 55, sono 14 e gli astenuti 2, non 

cambia il risultato della votazione e la  proposta dei 

liberazione è approvata.  – 

Proseguiamo con l’esame del 3° punto iscritto all’ordine del 

giorno. Considerato che  l’attuale regolamento all’articolo 

34 prevede la possibilità di istituire una Commissione ….va 

bene e quindi abbiamo verificato con il direttore, i 

favorevoli alla approvazione dell'amministrazione precedente 

proposta di delibera erano correttamente 15, come dichiarato 

nella prima proclamazione,e e 2 gli astenuti, la proposta di 

delibera risulta comunque approvata.   

Prosecuzione della discussione sulla istituzione della 

Commissione  speciale, considerato che l’attuale regolamento 
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all’articolo 34 prevede la possibilità di istituire una 

Commissione speciale all’anno per singoli problemi specifici 

e per un periodo di funzionamento che non deve essere 

superiore ai tre mesi e non prorogabili a cui possono 

partecipare tutti i Consiglieri. Preso atto che alcuni 

Consiglieri di questo Municipio hanno presentato in data 15 

Settembre 2017 protocollo 224700, una proposta tesa ad 

istituire una Commissione speciale con il compito della 

creazione e regolamentazione  della Consulta 

dell’associazione sportiva del Municipio 2. Evidenziato che 

con l’approvazione del regolamento comunale istitutivo dei 

cinque Municipi nel Marzo 2014 il Comune di Bari ha impresso 

una forte accelerazione verso il nuovo modello di 

decentramento politico- amministrativo uniformandosi al 

vigente principio di  sussidiarietà verticale di rango 

costituzionale. Tale percorso appena tracciato nel Municipio 

2 ha già mosso i primi passi nella piena consapevolezza del 

passaggio dalla mera funzione consultiva attribuito in 

passato alle Circoscrizioni al nuovo assetto istituzionale  

relativo alla costituenda città area metropolitana di Bari, 

al Municipio in sintesi ha attribuito autonomia 

programmatoria gestionale e funzionale delle materie 

proporre oggetto di decentramento da parte della 

amministrazione comunale. Tali maggiori responsabilità al 

fine primario di poter incidere in  maniera più diretta 
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sugli interessi del territorio e sul bisogno delle persone 

che vivono nei relativi quartieri. Il Consiglio municipale 

ritiene di proseguire la propria attività istituzionale in 

parallelo con una attività di ascolto e di consultazione 

degli Enti pubblici, scuole, servizi e centri sociali 

comunali, strutture sanitarie universitarie e carcerarie 

della cittadinanza attiva, cooperative sociali, associazioni 

di volontariato e studentesche, società sportive terzo 

settore cittadini. Si ritiene necessario l’incontro, il 

confronto con tali soggetti pubblici e privati ognuno con il 

proprio bagaglio di competenza ed esperienze nell’intento di 

tracciare prospettive comuni e assolvere al meglio le 

rispettive finalità pubbliche e private. Il Municipio 2 

intende attivare un metodo di lavoro ispirato ai principi di 

trasparenza e partecipazione all’azione di governo 

amministrativa avviando la creazione di luoghi istituzionali 

in cui favorire reti sinergiche che consentano la 

cooperazione stretta e solidale tra soggetti e privati, 

protagonista a diverso titolo e nei vari ambiti nel panorama 

economico e nel tessuto sociale che contraddistingue il 

territorio Municipale. Ciò nel chiaro intento di 

intercettare e conoscere più facilmente i disagi personali, 

familiari, sociali e ambientali sofferti dalle persone che 

vivono nel territorio e ricercarne le cause, favorire le 

soluzioni possibili, con efficacia collettiva  e politiche 
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di contrasto. Sotto il profilo programmatorio ai sensi 

dell’articolo 34 del regolamento comunale sul decentramento 

amministrativo il Consiglio municipale intende costituire 

una commissione speciale con il compito specifico di 

realizzazione e regolamentazione della Consulta 

dell’associazione sportiva del Municipio 2, composta dai 

propri rappresentanti e da quelli delle società associazioni 

sportive.. con sede nel territorio del Municipio 2, tesa al 

migliore perseguimento delle finalità e dei programmi 

istituzionali di rispettiva competenza. Tale luogo 

istituzionale contribuirà in maniera determinante a creare 

le condizioni speciali per un effettivo ed efficace 

compimento delle funzioni proprie ed il programma di governo 

con il quale il Consiglio del Municipio 2 si è presentato ai 

cittadini. La Consulta delle associazioni sportive sarà 

orientata a rendere più agevole la programmazione 

dell’attività sportiva e la divulgazione dello sport in 

particolare verso i giovani in età scolare del territorio 

del Municipio 2 in stretta collaborazione con i responsabili 

delle varie associazioni e società sportive che hanno sede 

nel Municipio 2 e per la attuazione di progetti ed 

interventi  che abbiano ad oggetto l’utilizzo a fruizione 

pubblica e collettiva delle strutture in particolare delle 

palestre in favore di progetti sportivi e ricreativi a 

vantaggio anche di cittadini che non fanno parte della 
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comunità scolastica. Tale interazione consentirà al 

Municipio di ottenere mezzi e strumenti idonei a fornire 

risposte possibili per il rilancio della qualità della vita 

che interessino soprattutto le fasce sociali più deboli e 

bisognose nel momento di crisi attuale in particolare per 

gli anziani, per i ragazzi a rischio di devianza, nel 

contempo gli stessi studenti gioveranno di tali contesti 

culturali ricreativi allargati in quanto significativa 

occasione per l’integrazione con il territorio per la 

conseguente crescita del Comune e senso civico sulla realtà 

esistente dettato dall’esempio delle regole sportive. Sotto 

altro aspetto con la creazione della Consulta della 

associazioni sportive si getteranno le basi per un lavoro 

condiviso avente ad oggetto la programmazione di iniziative 

annuali e pluriennali e l’utilizzo del patrimonio di 

impianti e palestre del Municipio. Il primo compito che la 

Commissione speciale si impegna ad assolvere è quello di 

porre e sottoporre all’esame del Consiglio la creazione 

della Consulta, la redazione di un regolamento municipale 

recante la disciplina, composizione e gli organi e i lavori 

propri della consulta delle associazioni sportive in virtù 

della specifica autonoma accordata dall’articolo 3 del 

regolamento comunale sul decentramento amministrativo. 

Trascorsi i tre mesi di lavoro previsti dal regolamento, la 

Commissione convocherà un incontro pubblico per illustrare i 
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primi risultati del lavoro svolto alla presenza  delle 

associazioni sportive, della Comunità scolastica e dei 

cittadini del territorio. Successivamente verranno convocati 

gli organi costitutivi della Consulta e delle associazioni 

sportive del Municipio 2. La Commissione lavorerà in stretta 

collaborazione con il presidente del Municipio 2 affinchè 

possano essere raggiunti i significativi e postivi risultati 

prefissati. Queste sono le  premesse per le quali viene 

sottoposta all’esame del Consiglio la possibilità di 

istituire una Commissione speciale denominata “ Commissione 

speciale consulta delle associazioni sportive del Municipio 

2” nominando quali componenti i 20 Consiglieri assegnati e 

facenti parte di questo Consiglio di Municipio.  La 

discussione è aperta. Vi sono interventi?  Consigliere 

Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Ovviamente il Movimento politico di cui io faccio parte è 

sempre aperto e favorevole quando si tratta di coinvolgere i 

cittadini, associazioni e quindi di ascoltare ovviamente le 

esigenze del territorio  come è giusto che sia. È ovvio 

anche che   è una tra le nostre facoltà quindi ci è data 

appunto la possibilità di convocare questi, dici amo, le 

Consulte proprio per favorire la partecipazione. Però, 

diciamo, c’è un “ però” nel senso che io credo che 
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innanzitutto il regolamento poteva anche essere sviluppato 

dalla Commissione preposta perché comunque abbiamo una 

commissione che si chiama “ Commissione regolamenti” quindi 

magari potrebbe essere, poteva essere anche un lavoro di 

commissione tenuto conto che insomma comunque al di là dei 

lavori che quotidianamente e gli ordini del giorno che si 

devono discutere, comunque poteva essere tranquillamente 

abbozzata dalla Commissione quindi non ritengo l’istituzione 

di questa speciale inopportuna, ritengo più che altro, cioè  

la istituzione di questa commissione speciale non la ritengo 

inutile, ritengo inopportuna o comunque superflua perché, 

per i motivi esposti prima, poteva essere tranquillamente 

prodotta dalla Commissione competente.  Detto questo il mio 

augurio è soltanto questo, che innanzitutto si lavori in 

maniera responsabile dal momento che tutti sappiamo che 

essendo in 20, il clima per lavorare ovviamente, diciamo, 

per un dato di fatto non è sereno perché essendo in 20 

ovviamente c’è caos e non si riesce  a lavorare in maniera 

proficua e soprattutto mi auguro che per quanto riguarda le 

convocazioni non ci sia una replica della consulta per le 

scuole che, a quanto pare, si sono riunite in queste due 

anni pochissime volte quindi mi chiedo, se la commissione 

speciale elaborerà questo regolamento e ci sarà poi 

ovviamente l’istituzione della consulta, mi auguro che 

almeno  a cadenza bimestrale o trimestrale ci sia un 
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calendario stringente sulle convocazioni e sull’ascolto 

delle associazioni altrimenti il nostro lavoro ovviamente 

diventerebbe a quel punto inutile. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Damiani, prego.  

 

Consigliere Damiani                

Devo rispondere velocemente e sinteticamente all’intervento 

precedente della Consigliera Simone. Ringrazio per la 

fiducia accordata alla nostra Commissione rispetto alla 

eventuale stesura e proposta di un regolamento  di 

costituzione di questa Consulta delle associazioni sportive, 

le dico però sinceramente,  Consigliera, che non sarebbe 

possibile a mio avviso presiedendo questa Commissione una 

stesura di un regolamento così importante in breve tempo 

perché i lavori della Commissione sono sicuramente molto 

dedicati alla progettazione, alle attività insomma che 

ineriscono ai progetti per i minori e ai progetti sportivi e 

di questo il Consiglio tutto ne ha piena consapevolezza 

visto che la maggior parte dei fondi a disposizione del 

Municipio sono appunto dedicati e afferiscono alle 

competenze consultive e propositive della Commissione che 

presiedo. Ritengo anche di dover dire che un regolamento che 
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ha un respiro così importante e che si deve rivolgere ai 

soggetti che ordinariamente svolgono attività sportiva nel 

nostro territorio con tutte le finalità e gli obiettivi che 

a questo tipo di attività  e a questo tipo di materia sono 

coinvolti e afferiscono, deve nascere, crescere e 

costituirsi tramite il lavoro dell’intero Consiglio quindi 

in questo caso anche perché una proposta da parte della 

Commissione poi dovrebbe essere comunque vagliata di un 

regolamento che è un atto che prevede competenze e  volontà 

che devono essere interpretati e approvati dall’intero 

Consiglio, è utile che nasca da una Commissione di cui i 

componenti sono tutti i Consiglieri del Municipio 2.  

Approfitto per dire anche che anche io auspico che questa 

commissione e poi tutti gli atti e il lavoro che ne verrà 

coadiuvino il lavoro che già in parte e forse in maniera 

limitata la nostra Commissione svolge e  cioè di aggregare e 

fare rete tra i soggetti dello sport, chiamiamoli così, che 

nella loro attività appunto svolgono finalità molto 

importanti per tutti i cittadini, quindi anche io faccio  un 

sollecito affinchè questa Consulta realmente anche tramite 

l’apporto non solo dei Consiglieri della Commissione 

specifica dello Sport preveda poi un lavoro sostanziale 

perché magari in capo ad uno o due Consiglieri del Consiglio 

municipale, magari uno di maggioranza e uno di opposizione 

poi lo vedremo nella Commissione perché è sostanziale che le 
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proposte della Commissione Sport abbiano poi, attecchiscano 

di pari passo con quello che è il mondo dello Sport perchè 

solo in questa maniera rendiamo più efficace le nostre 

proposte, i progetti per quei limitati fondi che abbiamo   

altrimenti sono delle nostre proposte che raggiungono degli 

obiettivi ma non sono quegli obiettivi che si possono 

raggiungere se appunto consultiamo e se lavoriamo di pari 

passo con il mondo dello sport  e con la cittadinanza, 

quindi al di là del regolamento che sicuramente questa 

Commissione riuscirà a redigere e ad approvare, ci vuole 

anche un lavoro sostanziale che auspico e credo di parlare 

anche a nome della Commissione Sport, diventi appunto 

fattivo da parte poi della Consulta, in questo modo la 

Commissione e la Consulta lavoreranno insieme e in quella 

materia noi come Municipio raggiungeremo gli obiettivi che 

siamo programmati e preposti. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Consigliere Amoruso, prego.  

 

Consigliere Amoruso 

Volevo solo sottolineare che l’istituzione di questa 

Commissione speciale serve per creare una sinergia tra le 

istituzioni e il mondo dello sport associativo che ci 

circonda nel nostro territorio. Inoltre volevo, visto che ho 
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sentito vari mormori nei corridoi di questo Municipio che 

l’istituzione di questa commissione speciale parrebbe 

inutile o poco proficua, io non credo perché è comunque un 

modo, è un mezzo che ci permette di comunicare con i 

soggetti terzi che appunto si occupano, la prima Consulta 

che fu istituita fu quella della scuola e quindi abbiamo 

avuto comunque una interazione con i Presidi della scuola, 

adesso avremo una, riusciremo a creare una interazione con 

le associazioni sportive che appunto fanno parte del nostro 

territorio e inoltre voglio sottolineare che chi non crede 

in questo progetto non è obbligato a partecipare alla 

Commissione perché se leggiamo  l’articolo 34 del nostro 

municipio letteralmente dice proprio che “ i Consiglieri 

possono partecipare alla Commissione”, questo significa che 

come possono, possono anche non partecipare alla Commissione 

speciale. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Amoruso. Consigliere Simone, prego.  

 

Consigliere Simone 

Fermo restando che, diciamo, non so che il Consigliere, 

detto un po’ alla barese, dove volesse andare a parare, è 

ovvio che la partecipazione del Consigliere in genere, la 

Commissione non deve essere soltanto fisica perché la 
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partecipazione fisica la sappiamo fare tutti, dipende anche 

dal contributo intellettuale che uno offre anche alle 

Commissioni. Detto questo, io non ho detto e per fortuna poi 

si possono anche leggere i verbali, che ritengo inutile le 

consulte, ho fatto una premessa che spero abbia ascoltato il 

Consigliere e tutta l’assise che ben vengano i  momenti di 

confronto e di ascolto della cittadinanza. Il punto è un 

altro, ovvero avevo detto che magari questo tipo di 

regolamento poteva essere quantomeno abbozzato dalla 

Commissione competente. Detto questo, ricordo anche che 

esiste già un regolamento della Consulta che viene 

utilizzato, Consulta dello sport che viene utilizzato dal 

Municipio 1, allora il mio invito è questo, che per un 

discorso di uniformità si prenda quantomeno ad esempio o 

comunque spunto da un regolamento già esistente in modo tale 

da garantire una certa uniformità nel lavoro dei diversi 

Municipi del Comune di Bari. Ciò detto, noi comunque il 

nostro contributo lo daremo in Commissione come abbiamo 

sempre fatto ovviamente in base a quelle che sono anche le 

nostre competenze dato che non tutti facciamo parte della 

Commissione sport e almeno per quanto mi riguarda la realtà 

delle associazioni sportive per me non è molto familiare. 

Detto questo auguro “ buon lavoro”. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno. Discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera avente ad oggetto “ Istituzione 

Commissione speciale per la creazione e regolamentazione 

della Consulta delle Associazioni sportive del Municipio 2”. 

Chi è favorevole? Lisco, Putignani, Natale, Traversa, 

Miolla, Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, 

Amoruso, Il Presidente, Ruggero, Romito, - Colapietro, lei è 

favorevole?-  Colapietro, Troisi. Contrari? Nessuno. 

Astenuti? Il consigliere Simone. 16 voti favorevoli, 1 voto 

astenuto, la proposta di deliberazione è approvata. Si 

propone la immediata eseguibilità della deliberazione. Chi è 

favorevole? Come sopra, 16 voti favorevoli, 1 astenuto, è 

approvata la immediata esecutività della delibera.  

Non vi sono ulteriori punti all’ordine del giorno. Accolgo 

l’invito del consigliere Simone, faccio io una 

comunicazione, poi se c’è qualche comunicazione- consigliere 

Putignani, lo so quello che devo fare, la ringrazio per 

avermelo ricordato, non vorrei che insomma l’ansia prevalga 

– si è tenuto l’altro giorno, forse lo avete visto su 

qualche giornale, era presente il consigliere Carone 

peraltro, un incontro all’assessorato alle Attività 

economiche, c’ero io, l’assessore Palone e gli operatori del 

mercato di Via Nizza, l’incontro è stato sollecitato dal 
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sottoscritto e dall’assessore perché è in fase oramai di 

ultimazione il manufatto in via Amendola che sarà destinato 

ad ospitare il mercato coperto proprio in funzione del fatto 

che il mercato di Via Nizza così come tutti i mercati che si 

svolgono all’aperto dovrà essere soppresso e quindi 

trasferito. L’esito della riunione, diciamo, all’esito della 

riunione gli operatori presenti erano 16, hanno manifestato 

la loro adesione completa al trasferimento nel mercato che 

si sta realizzando in Via Amendola, peraltro ad alcuni di 

loro già noto perché hanno fatto dei sopralluoghi in 

cantiere  e abbiamo deciso di procedere all’esito del 

completamento dell’opera con l’assegnazione in loro favore 

dei box in virtù dell’anzianità della licenza  e saranno 

messi a bando gli ulteriori box che rimarranno liberi, 

tenete conto che il mercato che stanno completando contiene 

29 box. Al fine di fare una verifica sulla situazione, sullo 

stato di avanzamento dei lavori, abbiamo fissato un 

sopralluogo per il quale vi do notizia eventualmente se 

qualcuno di voi volesse partecipare, fermo restando che 

ovviamente eviteremmo le carovane però è assolutamente 

auspicabile che i Consiglieri partecipano, il giorno 

mercoledì 27 Settembre alle ore 16,00, sarà un sopralluogo 

alla presenza del sottoscritto, dell’assessore alle Attività 

economiche, verisimilmente alla sezione Lavori Pubblici 

Urbanistica in modo tale anche da avere una idea sui tempi 
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per il completamento dell’opera e quindi per attivare poi le 

procedure di trasferimento.  

Vi cono comunicazioni. A seguire Troisi, Colapietro.  

 

Consigliere Simone 

Solo una domanda.  A seguito appunto di questo incontro, mi 

fa piacere che essendo i box in numero superiore  ovviamente 

alle richieste, quindi si è programmato appunto un bando per 

l’assegnazione, mentre per quanto riguarda la gestione dei 

box, si sta muovendo qualcosa? Ovvero, poi ovviamente questi 

box verranno assegnati però i commercianti faranno 

riferimento per il pagamento, la gestione direttamente al 

Comune o ci sarà come per altri mercati un soggetto terzo 

che gestirà appunto tutto quello che riguarda la gestione 

dei box, i pagamenti, insomma i vari problemi che ci possono 

essere nella gestione appunto del mercato. Grazie.  

 

Presidente 

Non si è ancora ipotizzato una gestione da affidare ad un 

consorzio perchè in genere per qualche mercato dove esiste 

una gestione diversa da quella del Comune, è una gestione 

consorziale anche perché gli operatori presenti in quella 

data erano sicuramente in numero inferiore rispetto ai box 

quindi bisognerà prima assegnare tutti i box e poi 

ipotizzare la gestione attraverso un consorzio. Quello che 
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invece io ho chiesto unitamente all’assessore Palone, più 

che chiesto, ho loro  rappresentato è che nello stabilire il 

canone di locazione di quei box chiederemo alla Ripartizione 

Edilizia pubblica che è la ripartizione che stabilisce i 

canoni locativi di applicare una misura quanto più inferiore 

possibile in considerazione del fatto che l’opera pubblica 

destinata al mercato non ha visto un esborso 

dell’Amministrazione perché è stata realizzata nell’ambito 

dell’accordo di programma Edicos per cui al contrario del 

mercato di anta Scolastica per fare un esempio, che è 

costato intorno  ai 4 milioni e sette e quindi ovviamente il 

Comune ha necessità di ammortizzare l’investimento, quello è 

un investimento che deriva dall’esecuzione di un accordo di 

programma e non ha costi di realizzazione, non di gestione 

per l’amministrazione, quindi in funzione di questo aspetto 

abbiamo, chiederemo alla Ripartizione Edilizia Pubblica di 

valutare con attenzione il canone  in modo tale che non sia 

troppo esoso. Consigliere Troisi, prego. 

 

Consigliere Troisi 

Innanzitutto volevo ricordare a tutti noi che abbiamo dato 

il patrocinio gratuito ad una festa simpatica che si tiene 

in questi giorni quindi da giovedì fino a domenica alla 

Chiesa di Don Guanella hanno fatto una serie di iniziative e 

si chiuderà sabato con una girettata alle 16,30 che partirà 
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lì dalla Chiesa di Don Guanella e poi domenica ci sarà 

l’inaugurazione anche del campanile che con i contributi di 

privati insomma sono riusciti ad aggiustare quindi insomma 

invito a chi vuole, a parteciparvi, fino a domenica ci 

saranno questi festeggiamenti. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Troisi. Consigliere Colapietro, prego. 

 

Consigliere Colapietro 

Volevo giusto approfittare della coincidenza stasera con la 

inaugurazione dell’Auditorium per invitare il nostro 

Presidente se ha occasione nei prossimo giorni a far sì che 

questo Municipio abbia un ruolo attivo con il Conservatorio 

non peraltro perché è una struttura che si riapre dopo 26 

anni e insiste sul nostro territorio, quindi se è possibile 

con i vertici di questa istituzione stabilire una intesa 

sulla falsa riga di quello che è anche accaduto nel passato 

con lo Showville cioè ho letto che  a quanto pare ci sono 

più sale, una più piccola e una più grande, avere 

disponibilità di questi spazi magari con cadenza fissa, 

mensile, possibilmente o gratuita o con costi agevolati in 

maniera tale da poter comunque interagire e offrire un 

ulteriore luogo di cultura e uno spazio anche, a quanto ho 

letto, abbastanza capiente, ai cittadini del Municipio e 
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alle numerose associazioni che spesso ci chiedono di fare da 

tramite perché hanno difficoltà a trovare dei luoghi in cui 

poter .. qualche evento, questo è tutto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Accolgo l’invito e chiederò 

appena possibile un incontro con il Presidente  e il 

Direttore del Conservatorio per verificare le possibilità 

che lei ha rappresentato.   

Possiamo chiudere la seduta di Consiglio alle ore 10,10. 
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Quarto punto all'ordine del giorno: proposta di 

deliberazione avente ad oggetto “approvazione verbale seduta 

del 22 settembre 2017”. Erano assenti i consiglieri Carone, 

Mari, Patruno e Schirone. 

Discussione aperta, vi sono interventi? Consigliere 

Colapietro prego. 

 

Consigliere Colapietro 

Il mio è un intervento di carattere generale, cioè 

sinceramente ritengo alquanto scandaloso che noi dobbiamo 

approvare dei verbali di agosto e settembre ora che siamo a 

maggio, cioè a distanza di nove-dieci mesi, perché alcune 

volte chiediamo addirittura di avere i verbali on-line in 

tempo diretto, anche delle commissioni, poi però quando 

magari il cittadino vuole rendersi conto di che cosa abbiamo 

fatto in una data seduta perché è l’unica maniera che hanno 

per poter leggere il frutto della nostra attività, andiamo a 

caricare sul portale, dopo l’approvazione, verbali di dieci 

mesi prima, che praticamente non ha più senso e non 

interessano più a nessuno. Quindi vorrei pregare chi può di 

far accelerare questa attività, perché sarebbe utile 

quantomeno avere l’approvazione subito al Consiglio 

successivo e non dopo dieci mesi, che ritengo alquanto 

inutile. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, discussione chiusa.  

Poniamo in votazione la proposta di deliberazione avente ad 

oggetto “approvazione verbale seduta del 22 settembre 2017”, 

chi è favorevole? Miolla, Lisco, Traversa, Romito, 

Putignano, Rella, Salemmi, Di Pantaleo, Damiani, Ruggero,  

Natale, Colapietro, Carone, Simone e il presidente. 

Chi è contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Mari e Patruno. 

Quindici voti favorevoli, due astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

24/05/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 24/05/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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